

**Zeitschrift:** Domaine public  
**Herausgeber:** Domaine public  
**Band:** - (2020)  
**Heft:** 2306

**Rubrik:** Expresso

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 29.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

actuel ? En effet, ce mécanisme du cautionnement a été mis à contribution dans le cadre des mesures de soutien aux entreprises suite à la crise du Covid. Les presque 17 milliards de prêts garantis par la Confédération vont-ils être à l'origine d'un effondrement de la biodiversité ?

## **Une définition opératoire de la biodiversité est indispensable**

Seuls les adeptes d'une économie de la décroissance – on en trouve, semble-t-il, au sein de l'institut WSL – peuvent se contenter d'une

définition de la biodiversité qui soit élargie au point qu'on la confonde avec l'ensemble de la nature ou de l'environnement.

Ne serait-il pas indispensable de disposer d'une définition plus opératoire ? Ceci est d'autant plus nécessaire que le peuple suisse aura à se prononcer quant à l'impact des accords commerciaux de la Suisse sur la biodiversité dans certains pays en développement : la votation concernant l'accord commercial AELE-Indonésie vient d'être fixée au 21 mars prochain et un référendum a déjà été annoncé contre l'accord avec le Mercosur qui est en voie de finalisation.

## **Expresso**

Les brèves du kiosque de DP

### **Quand les femmes deviennent utiles à l'économie**

«*L'économie suisse dit NON à l'initiative inefficace Entreprises responsables*». Avec ce texte, la publicité affiche le portrait de 18 personnes, dirigeantes ou cadres d'entreprises, parmi lesquelles 8 femmes. On pourrait donc penser que les femmes occupent près de la moitié des postes de direction dans l'économie helvétique, relève [Infosperber](#). Pas encore et de loin, hélas. Mais comme les sondages indiquent qu'une forte majorité des citoyennes soutiennent cette initiative, les opposants – pour la plupart réfractaires aux quotas – ciblent la gent féminine, y compris en truquant visuellement la réalité. | *Jean-Daniel-Delley, 12.11.2020*

### **Credit Suisse, balayez devant votre porte**

Sur une pleine page publicitaire dans la presse quotidienne, Credit Suisse s'oppose à l'initiative «*Entreprises responsables*». La banque prétend notamment que l'avalanche d'actions en justice qui guette les entreprises porterait atteinte à «*la réputation de la place économique suisse*». Et vous Credit Suisse, qui persistez à financer l'extraction des combustibles fossiles, qui ne cessez de payer des amendes pour des actes délictueux, qui prêtez les yeux fermés et illégalement au Mozambique ([DP 2145](#)), vous souciez-vous de la réputation d'un pays dont vous empruntez le nom ?

Faut-il que les opposants à l'initiative soient aux abois pour faire appel à un soutien aussi douteux. | *Jean-Daniel Delley, 15.11.2020*